



ASOCIACIÓN NACIONAL DE JUBILADOS Y PENSIONADOS FIRA, A.C. (JUFIRA)

Acta correspondiente a la Sesión 01/2025 del Consejo Directivo de JUFIRA, la cual se llevó a cabo el lunes 13 de enero de 2025 a las 10:30 horas, de forma presencial en la sala de juntas de la Casa JUFIRA para los miembros que radican en esta sede y mediante enlace por videoconferencia para los demás miembros del Consejo, de acuerdo con el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

I. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM

Consejo Directivo 2024-2026

1. Josefina Vianey Mendoza Arteaga.
2. Martha Lydia Álvarez Serrano.
3. María Angélica Ayala Díaz.
4. María de la Salud Chaparro de la O.
5. Manuel Cervantes Jiménez.
6. Enrique Carrillo Joaquín.
7. José Jaime Gutiérrez Guerrero.
8. José Francisco Sánchez Barrón.
9. José Guadalupe Medina Vargas.
10. José Alfonso Rocha Pérez.
11. Carlos Rivera Hurtado.
12. Carlos Felipe Quiroz Alarcón.
13. Porfirio Leos Martínez.
14. Alberto Romero González.
15. Salvador Martínez Palomera.
16. Martín Torres Camacho.
17. Eligio Esquívez González.

Comisario Titular

18. Sergio Sánchez Loera.

Comisario Suplente

19. Abel González Camacho



II. DESARROLLO DE LA REUNIÓN.

La sesión fue dirigida por Josefina Vianey Mendoza, Presidenta del Consejo Directivo. Tras verificar el quorum, se procedió a los temas del orden del día.

1. Programa Anual de Sesiones Ordinaria 2025.

En cumplimiento con lo establecido en el artículo Cuadragésimo Noveno de los Estatutos de la Asociación Nacional de Jubilados y Pensionados de FIRA, A.C., la presidenta Josefina Vianey Mendoza presentó a los miembros del Consejo Directivo el siguiente **programa anual de sesiones ordinarias** del Consejo Directivo para el ejercicio 2025:

DÍA	MES
13	Enero
4	Febrero
4	Marzo
1	Abril
6	Mayo
3	Junio
1	Julio
5	Agosto
2	Septiembre
7	Octubre
4	Noviembre
2	Diciembre

Asimismo, con fundamento en el artículo Cuadragésimo Octavo, precisó que las sesiones extraordinarias se llevarán a cabo cuando sea necesario previa convocatoria del Presidente del Consejo Directivo o a solicitud del 20% de los Consejeros permanentes, o del Comisarios, o del Administrador del FOPADE o de la Comisión de Honor y Justicia.

No habiendo comentarios, se llegó al siguiente

ACUERDO

De conformidad con lo establecido en el Artículo Cuadragésimo Noveno de los Estatutos de la Asociación Nacional de Jubilados y Pensionados de FIRA, A.C., los miembros del Consejo Directivo se dan por enterados y reciben el Programa anual de sesiones ordinarias 2025.



2. Incremento salarial 2025 para el personal administrativo contratado en JUFIRA.

En cumplimiento a lo establecido en el artículo Cuadragésimo Cuarto, incisos h, i y k de los Estatutos vigentes, el Tesorero José Fco. Sánchez Barrón informó a los miembros del Consejo Directivo el incremento salarial para los tres colaboradores de la Asociación, en los términos siguientes:

- En Asamblea General Ordinaria de Asociados celebrada el 15 de noviembre de 2024 se aprobó por unanimidad el Presupuesto Anual para el ejercicio 2025, en el cual se consideró un incremento del 12% a los Sueldos de las personas que colaboran en JUFIRA. Dicho porcentaje resultó coincidente con el aumento a los salarios autorizado por la Comisión Nacional de Salarios Mínimos a partir del 1 de enero de 2025.

Considerando lo anterior, los sueldos de los colaboradores de JUFIRA, vigentes a partir del 1 de enero del presente año, quedarán como sigue:

Colaborador	Sueldos 2024	% Incremento	Sueldos 2025
Lic. Sol Zavala Burciaga	9,700.00	12.00	10,864.00
C.P. Patricia Salgado Torres	9,700.00	12.00	10,864.00
Ing. Damián Luquín Salgado	8,000.00	12.00	8,960.00

No habiendo comentarios, se llegó al siguiente

ACUERDO

En apego a lo autorizado en la Asamblea General de Asociados celebrada el 15 de noviembre de 2024 los miembros del Consejo Directivo se dan por enterados del incremento a los sueldos de las tres personas que colaboran en JUFIRA con aplicación a partir del 1 de enero de 2025.



3. Asuntos Generales

- **Josefina Vianey Mendoza**, trató los siguientes asuntos:

1) Comisiones:

Comentó que se crearán nuevas comisiones, además de las ya existentes. Explicó que se reunirá con algunos miembros del Consejo para presentar, en la próxima sesión, las nuevas comisiones que serán áreas estratégicas clave para orientar el trabajo de JUFIRA.

Por otra parte, anunció que se fomentará la participación de asociados externos al Consejo, fortaleciendo su sentido de pertenencia y mostrando que las labores de JUFIRA requieren del esfuerzo conjunto de todos los miembros, dada la alta demanda de servicios requeridos en JUFIRA.

2) Asamblea y Reencuentro en Chiapas.

Informó que realizará una reunión remota con el Coordinador Regional del Sureste, Carlos Rivera, y los compañeros de Chiapas. También participarán los vicepresidentes Manuel Cervantes y José Jaime Gutiérrez. El objetivo es evaluar la viabilidad de realizar la Asamblea y el Reencuentro en Chiapas, como se acordó en la Asamblea realizada en Morelia. Los resultados se analizarán en una sesión extraordinaria del Consejo para decidir si se ratifica la sede o se considera otra opción.

3) Revista Electrónica.

Se recordó que la edición de la revista electrónica fue uno de los proyectos aprobados con motivo del 25 aniversario de JUFIRA, en el cual colaboró la Comisión de Honor y Justicia aportando el texto. Josefina Vianey Mendoza explicó que, debido a la carga de actividades relacionadas con el cierre de año, no fue posible publicarla a tiempo.

Sin embargo, se estima que la revista estará lista en un par de semanas. Además, se podría aprovechar este lanzamiento para emitir un comunicado en el que se informe que, con la publicación de la revista, se da por concluido las actividades del 25 aniversario.



También se propondrá en ese momento el dejar de usar el logotipo conmemorativo en las comunicaciones oficiales de JUFIRA.

4) Caso Martín Velasco de Aguascalientes.

Josefina Vianey Mendoza comentó que, en diciembre, tuvo contacto con Martín Velasco para expresarle, a nombre del Consejo, su agradecimiento por su colaboración. A su vez, Martín Velasco pidió transmitir su gratitud a todo el Consejo y les deseó éxito en sus actividades. Josefina destacó que esto confirma que su salida se debe exclusivamente a motivos personales.

Asimismo, mencionó que está pendiente contactar a Pedro Elías, quien ha manifestado interés en asumir la coordinación de Aguascalientes en sustitución de Martín Velasco. Josefina aseguró que pronto se comunicará con él para motivarlo en esta nueva responsabilidad.

- El Tesorero, **José Fco. Sánchez Barrón**, informó que se han recibido quejas de algunos asociados por no haber recibido los llaveros conmemorativos, pero no se han proporcionado listas de destinatarios desde las Coordinaciones Regionales.

Comentó que se han estado cotizando servicios de mensajería como DHL y Estafeta; sin embargo, estos resultan muy costosos, ya que el envío tendría un costo promedio superior a 1,000 pesos por paquete. Afortunadamente, se exploró la posibilidad de utilizar el Servicio Postal Mexicano, que parece ser la opción más viable. Por ejemplo, enviar siete cajas con 24 llaveros cada una, con un peso aproximado de 8 kg, tendría un costo de solo 120 pesos. Este servicio tardaría entre 8 y 10 días.

Además, planteó la necesidad de decidir entre dos opciones de envío:

1. A través de las Coordinaciones Regionales, quienes se encargarían de distribuir los llaveros a los estados, aunque esto podría implicar costos adicionales para las Coordinaciones.
2. Envío directo a cada estado.



Por su parte, **Josefina Vianey Mendoza** comentó que le han solicitado que se aproveche el envío de los llaveros para enviar los pines de bienvenida. Considera que se tienen 50 pines.

Una vez concluida la exposición, el Consejo Directivo llegó al siguiente

ACUERDO

Que la Tesorería de JUFIRA envíe los llaveros conmemorativos junto con los pines de bienvenida a través del Servicio Postal Mexicano a cada una de las Coordinaciones Estatales. El costo del envío será absorbido por JUFIRA.

Preguntas/respuestas/comentarios:

María de la Salud Chaparro preguntó que cómo nos vamos a asegurar que los asociados reciban los llaveros.

Josefina Vianey Mendoza contestó que adjunto a los envíos se va a enviar un documento como se hizo aquí en Morelia, donde al entregarse firmarán de recibido.

En complemento el Tesorero Sánchez Barrón resaltó que, por ese motivo, es muy importante que cada coordinador nos proporcione los datos exactos del compañero que recibirá los llaveros y que nos va a apoyar en la entrega.

José Jaime Gutiérrez preguntó que, si había una fecha de corte, es decir, si los compañeros que ingresen a la asociación a partir de enero de este año no recibirían el llavero.

Josefina Vianey Mendoza contestó que para su elaboración se calculó sobre el número de asociados y pensionados registrados hasta diciembre del año pasado.

José Jaime Gutiérrez solicitó que, al mandar hacer los pines, agregar 10 más, los cuales él pagaría, para tenerlos para los nuevos que vayan entrando y que conforme los vaya dando JUFIRA se los reponga. Comentó que el próximo miércoles van a tener en esa coordinación Puebla-Tlaxcala su desayuno, y que las cuatro personas que se acaban de jubilar el primero de enero van a ir, y está casi seguros de que los va a convencer de que se asocien.



Comentó que se enteró que FIRA jubiló a 40 personas a partir de este año, por lo que sugirió recabar información a través de las Coordinaciones Regionales para saber quiénes son para que los contacten y convencerlos de que se asocien a JUFIRA.

Josefina Vianey Mendoza comentó que efectivamente conoce la lista. Respeto a la integración de otras comisiones, se pretende crear una, llamada de promoción de ingreso a la asociación, la cual realizará acciones muy estructuradas. Sería como una comisión de ventas. En esa comisión definirán también las actividades de bienvenida, entre ellas el otorgamiento del pin.

Porfirio Leos sugirió revisar los llaveros antes del envío, a fin de evitar gastos adicionales, ya que cuando se lo dieron en Morelia estaba desarmado e inmediatamente se lo cambiaron.

Josefina Vianey Mendoza informó que antes de finalizar el año, afortunadamente, la Secretaría de Turismo del Gobierno de Michoacán entregó los 30,000 pesos acordados. Como lo mencionó previamente, esos recursos, sumados a los ahorros obtenidos gracias a la buena administración de los eventos del 25º aniversario, permitieron la realización de los eventos de cierre de año para todos los asociados de JUFIRA.

En cuanto al apoyo brindado por FIRA durante la asamblea y los eventos del 25º aniversario, **Josefina Vianey Mendoza** informó que se envió una carta de agradecimiento dirigida al Director de Administración de FIRA. En ella, se expresó gratitud por el respaldo de las Subdirecciones de Recursos Materiales y de Recursos Humanos. Además, se destacó el apoyo de algunas personas que colaboraron con la misma dedicación como si se tratara de un evento propio de FIRA. El Lic. Roberto Lavaley respondió mediante un correo electrónico, manifestando su agradecimiento hacia JUFIRA. En su mensaje, enfatizó que la colaboración ayudó significativamente y destacó que, sobre todo, se ha logrado que los jubilados se sientan parte de FIRA, y no como excluidos.



Para concluir este punto, **Josefina Vianey Mendoza** agradeció a los Coordinadores Regionales y les pidió hacer extensivo el agradecimiento a los Coordinadores Estatales por su apoyo en los eventos de fin de año. Mencionó el evento realizado en Morelia, donde hubo una gran participación de los compañeros. Además, informó que el Tesorero Sánchez Barrón le comunicó que 300 compañeros cobraron el apoyo. Finalizó reiterando que la finalidad de estos eventos fue lograr que los compañeros se sintieran parte de los festejos de aniversario de JUFIRA.

José Jaime Gutiérrez sugirió que, además de la carta de agradecimiento a FIRA, se les obsequiara unos llaveros. Recordó que en la Asamblea pasada en Mazatlán se entregaron termos a quienes impartieron las pláticas.

Sobre este mismo tema, **María de la Salud Chaparro** trajo a colación la propuesta realizada por Alfonso Facundo Cruz en la sesión de diciembre, que consistía en invitar un desayuno a quienes apoyaron por parte de FIRA.

Josefina Vianey Mendoza comentó que probablemente se les invitaría ese desayuno en los primeros días de este año, aprovechando algunas reuniones planeadas con FIRA, con el objetivo de agradecer y, al mismo tiempo, solicitar otro tipo de apoyos.

Martín Torres reportó que no le ha llegado el apoyo de los 200 pesos. Informó que realizó el trámite por WhatsApp y por correo electrónico, dirigidos ambos al Tesorero José Francisco Sánchez Barrón, quien se comprometió a revisarlo.

- **Renuncia de Enrique Carrillo Joaquín como vocal del Consejo Directivo y como titular de la Comisión de Salud.**

Enrique Carrillo Joaquín presentó su renuncia como vocal del Consejo Directivo y titular de la Comisión de Salud. Procedió a leer la carta de renuncia (anexo), con carácter irrevocable, y entregó copia de dicha carta a todos los integrantes del Consejo.



Agradeció de manera particular a los integrantes de la Comisión de Salud: José Jaime Gutiérrez, Manuel Cervantes, Salvador Martínez Palomera y Porfirio Leos por su valioso apoyo. Resaltó que el motivo principal de su renuncia es dedicar todos sus esfuerzos a cuidar de su mamá, quien padece varias enfermedades.

Al respecto de la renuncia de Enrique Carrillo, se comentó lo siguiente:

Manuel Cervantes expresó que en dos o tres ocasiones Enrique le había manifestado su necesidad de renunciar. Le comentó que no se le iba a aceptar su renuncia porque es parte del equipo y, sobre todo, porque ha hecho un trabajo muy importante y valioso en cuanto a la salud. Sin embargo, previo a esta reunión, Enrique reiteró su intención de renunciar y, ante la firmeza que mostró, Manuel decidió no insistir. Por lo tanto, solo le restó agradecerle por su trabajo y reiterarle que hará mucha falta a la Asociación.

Sergio Sánchez Loera lamentó que Enrique Carrillo ya no pudiera continuar en la Comisión de Salud, ya que ha realizado una gran labor. Le agradeció por ello y le pidió que no se retirara al 100%, ya que posee mucha experiencia y conocimientos respecto al servicio de salud otorgado por FIRA, fundamentales para todos. Aprovechó para comentar que falta en el portal una sección o una ayuda sobre preguntas frecuentes, que podrían ser unas 20, en el tema de salud. Esto serviría para orientar a los compañeros en trámites y/o dudas recurrentes, aligerando las consultas al Dr. López. Sergio se ofreció a colaborar en la implementación de esta propuesta.

Enrique Carrillo agradeció las palabras de Sánchez Loera y consideró excelente la sugerencia de incluir preguntas frecuentes. Comentó que, a partir de una solicitud realizada al Lic. Moisés Ríos y a José Ramón García sobre responder dudas recurrentes relacionadas con el servicio médico, surgieron los "Meditips", cuya información concreta y basada en el reglamento de salud ha sido de gran ayuda para los compañeros.

Porfirio Leos expresó su tristeza por la renuncia de Enrique, entendiendo que se debe a razones familiares. Comentó que, en algunas ciudades, se planea reducir las especialidades, mientras que en otras se busca fortalecerlas. También pidió a Enrique que siga participando a distancia con asesorías, aprovechando su experiencia.



Salvador Martínez Palomera destacó el conocimiento y la vocación de servicio de Enrique, y expresó su deseo de que siga apoyando a JUFIRA en el futuro. Consideró justo que Enrique deje su puesto para atender sus asuntos personales, y resaltó que, aunque hay mucha gente capacitada en la organización, se espera encontrar a alguien con su vocación de servicio.

José Jaime Gutiérrez, en representación de los compañeros de Puebla y Tlaxcala, agradeció a Enrique por su apoyo y le pidió que no se retire por completo. Sugirió que la persona que lo reemplace se acerque a él para aprovechar su experiencia, destacando que el servicio médico es un tema siempre vigente y con mucho por hacer.

Josefina Vianey Mendoza agradeció a Enrique y expresó su comprensión sobre su situación personal. Destacó que, aunque muchas acciones se hacen por cariño, es importante ser sensibles y ayudarnos mutuamente. Agradeció el esfuerzo de Enrique durante el año y se unió a la solicitud de que continúe apoyando al grupo. Coincidieron con Salvador en que la comisión necesita, además de conocimiento, mucha vocación de servicio.

José Francisco Sánchez Barrón también agradeció a Enrique, destacando que cuando se incorporó a JUFIRA, hicieron una excelente mancuerna en cuanto a propuestas, especialmente durante su periodo como Comisario. Agradeció el tiempo y dedicación que Enrique ha brindado a JUFIRA.

- En otros asuntos generales, se trataron los siguientes puntos:

Sergio Sánchez planteó tres puntos, uno, propuso la necesidad de contar con un plan anual de trabajo, estableciendo cinco prioridades claras para el consejo este año, como la incorporación de más personas en 2025. Sugirió que estas prioridades se presentaran en una pequeña presentación para guiar el trabajo del consejo, y ofreció colaborar para que todos tuvieran claro el rumbo a seguir, aunque no como comisario.



Josefina Vianey Mendoza explicó que el programa de trabajo trianual ya fue desglosado y distribuido entre los miembros, pero reconoció que es necesario actualizarlo este año. Además, mencionó que en las sesiones de las Coordinaciones Regionales se presentó el programa, pero que hace falta una plática similar en Morelia, ya que algunos compañeros aún no lo conocen, tampoco la estructura del consejo ni las comisiones. Este año, se dará la plática en Morelia durante los desayunos, donde se expondrá el programa de trabajo, se darán a conocer las nuevas comisiones y se recordarán las vigentes.

Sergio Sánchez comentó que, como segundo punto la necesidad de contar con un mecanismo de escucha y consulta, para poder recoger propuestas con fundamento y no solo ocurrencias. Esto permitiría proporcionar respuestas objetivas y estructuradas. Recordó que ya se había planteado un mecanismo de consulta que permitiera presentar propuestas de manera fundamentada, y destacó que este tipo de mecanismos permitiría ofrecer respuestas claras y organizadas, en lugar de respuestas a ideas sin base.

En el tercer y último punto, **Sergio** comentó que, según lo acordado en la sesión de noviembre, se acordó que la comisión respectiva propondría los cambios al FOPADE. Señaló que sería conveniente saber si ya se ha comenzado a trabajar en ello para tener listos los planteamientos de los cambios para la próxima asamblea.

Josefina Vianey Mendoza respondió que, para este inicio de año, se tiene contemplado implementar la primera parte del esquema propuesto por Jaime Gutiérrez. La intención es hacerlo de manera automatizada. Se coordinará con Jaime Gutiérrez para afinar detalles. Confirmó que existe todo el interés en ponerlo en marcha.

Respecto al tercer punto, indicó que la comisión tiene la intención de presentar las propuestas de cambio en la asamblea de marzo. Si por alguna razón no fuera posible, se informará en la sesión del consejo.

Alberto Romero preguntó a Eligio Esquívez sobre el estado del trámite del compañero Conrado Rodríguez de Aguascalientes. Josefina Vianey Mendoza explicó que, debido a razones de salud, Eligio tuvo que abandonar la sesión, pero se comprometió a pedirle que respondiera en cuanto le fuera posible.

Q



Finalmente, **Josefina Vianey Mendoza** agradeció la asistencia y participación de todos los integrantes del consejo en esta primera sesión. Reconoció que hay muchos retos por delante, pero confía en que se lograrán alcanzar todas las metas y objetivos establecidos en beneficio de la Asociación y de todos sus miembros.

No habiendo otro asunto que tratar, se dio por terminada la sesión siendo las 12:30 horas del día de su fecha, levantándose la presente acta que, para constancia firman las personas que en la sesión fungieron como Presidenta y Secretaria, conforme lo establecido en el Artículo Cuadragésimo Séptimo y Cuadragésimo Octavo de Estatutos de la Asociación Nacional de Jubilados y Pensionados de FIRA, A.C.

Presidenta

Josefina Vianey Mendoza Arteaga

Secretaria

María de la Salud Chaparro de la O